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Participants :  
Participants :  

• M. Charzat (maire de Valencisse), Mme Boitelle (maire-déléguée d'Orchaise), M. Baron (maire-délégué 
de Chambon), M. Fromet (conseiller délégué aux affaires scolaires),Mme Lloret (conseillère), M. Jobard 
(conseiller), Mme Turpin (adjointe à l’urbanisme), Mme Fouchault (conseillère déléguée) 

• Parents élus :  
                         Pour Molineuf : Mme Le Goffic  
                         Pour Orchaise : Mme Philippot et Mme Boine 

• Enseignants : Mmes Dallay, Gatignon, Gilbert, Lecomte, Pronget, Mr Chopard  
Excusés :   

• M. Lépinard (IEN de la circonscription de Blois V) 
• Mme Poncy-Beauvoir, Mme Dessay, Mme Batteux, Mme Brizard, M. Guerin et Mme Marié (parents 

élus)  
• Mme Pavy (maire-déléguée de Molineuf), M. Chassier (conseiller) 

 
Début de la séance à 18h15 – Fin de la séance à 20h 
 
BILAN DE FIN D’ANNEE DES ECOLES DE VALENCISSE 

Ø A l’école maternelle de Molineuf 
• Projets de classe succincts, sorties, spectacles pendant les 4e et 5e périodes 

Projets : 
PS/MS/GS : 
- Du 27 février au 13 avril : travail sur les contes notamment Les 3 petits cochons et le salon du livre dont le thème était « Entre 

chien et loups ». 
- A partir du 2 mai : travail sur le monde de l’équitation et de la ferme 
- Fête de l’école organisée par les Amis de l’école : jeux extérieurs avant et après le petit spectacle vendredi 30 juin de 17h15 à 

19h30 sur le terrain de la Cisse à Chambon pour les 3 écoles  
 
Spectacle, interventions et Sorties : 
PS/MS/GS :  
- Françoise Rogier, autrice illustratrice est venue à l’école dans le cadre du salon du livre : lundi 20 mars pour les PS-MS et jeudi 

23 mars pour les MS-GS 
- Intervention de l’infirmière scolaire sur les aliments et notamment le sucre auprès de MS et GS le lundi 3 avril 
- Visite des correspondants à l’école de Mer pour la classe de MS-GS mardi 4 avril 
- Jeux de société PS, MS, GS et CP avec les familles : vendredi 14 avril et 26 mai 
- Jeux de société encadrés par les CE2-CM1 pour les MS-GS : Lundi 3 et jeudi 6 juillet après-midi 
- Sortie et pique-nique haras de la vallée  : mardi 2 et 9 mai pour les PS-MS, vendredi 5 et 12 mai pour les MS-GS 
- Sortie à la ferme de Prunay : vendredi 16 juin avec l’école d’Orchaise : fabrication de farine à partir de blé, réalisation de pain, 

promenade en tracteur et remorque, visite de la prairie des grands animaux de la ferme, nourrissage et soin 
- Réception des correspondants de Mer pour la classe de MS-GS : lundi 15 mai 
- Liaison GS-CP (lundi 26 juin) : visite de l’école élémentaire pour les GS 
- Bibliothèque de Molineuf : mardi 4 juillet 

Bilan budgétaire des spectacles et sorties : 
- Coût total des sorties et spectacles : 2588,50€ soit 53,80€/élève (Ferme de la Guilbardière : 627,50€, Le palais des 5 

sens :236€, Asinerie d’Angé : 240€, Salon du livre 300€, Haras de la vallée : 485€, ferme de Prunay : 700€)  
- Pour les sorties, le bus a été pris en charge par la Commission Scolaire. Nous la remercions. 
- Les Amis de l’école ont subventionné les sorties au haras de la vallée et à la ferme de Prunay. Nous les remercions. 

 
• Point sur la coopérative scolaire 

Le solde de la coopérative scolaire s’élève à 1132 € au 22 juin 2023. 
Le bilan de la coopérative scolaire vous sera communiqué au 1er conseil d’école de l’année scolaire 2023-2024. 
 

• Bilan des visites de la PMI 
Ø Les 1er et 5 juin, la PMI a fait un bilan de santé complet pour les PS. 

2 élèves sont orientés vers un ophtalmologue, 2 chez l’ORL. 2 élèves auraient besoin de consulter un orthophoniste. Des béances 
dentaires ou quelques défauts de prononciation sont repérés et sont souvent dus à la tétine ou à la succion du pouce. 

Commune : VALENCISSE – RPI de Molineuf Orchaise Chambon sur Cisse                 Date : Jeudi 22 juin 2023 
 

Compte rendu du Conseil d’école n°3 – Année scolaire 2022 – 2023 
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• Intervention du RASED à l’école maternelle :  

-Nombre de demandes d’aides : 3 à la demande des enseignantes. 
-Nombre d’élèves concernés par des interventions de la psychologue scolaire : 1 
Mme Allain (maitre G) étant partie à la retraite il y a 3 ans et n’ayant pas été remplacée, personne n’a pu réaliser de travail de 
prévention et apporter d’aide spécialisée à des enfants rencontrant des difficultés ponctuelles comportementales. Nous regrettons 
fortement cette absence de remplacement car son aide aurait été bénéfique pour ces enfants.  
Mme Canitrot (psychologue) est venue observer deux élèves en classe 2 fois dans l’année et a rencontré une famille. 
 

Ø A l’école élémentaire d’Orchaise 
Projets : 
GS/CP/CE1 : 
- Période 4 : « Le loup », thème en lien avec le salon du livre de Saint Gervais « Entre chiens et loups » 
- Période 5 : « Le monde de l’équitation et de la ferme » 
- Fête de l’école : chants et Kermesse sur le terrain de la Cisse à Chambon, à partir de 17h15. 

Spectacle et Sorties : 
GS/CP/CE1 :  

- Marie Novion, autrice illustratrice est venue à l’école dans le cadre du salon du livre : jeudi 23 mars dans les 2 classes 
- Ecole et Cinéma : projection du film « Le petit fugitif » au cinéma les Lobis 
- Bibliothèque de Molineuf : lecture par les bénévoles le vendredi 7 avril 
- Jeux de société PS, MS, GS et CP avec les familles : vendredi 14 avril et 26 mai 
- Sortie au haras de la Vallée : mardi 16 et mardi 23 mai pour les GS-CP, vendredi 26 et mardi 30 mai pour les CP-CE1 
- Sortie à la ferme de Prunay : vendredi 16 juin avec l’école de Molineuf : fabrication de farine à partir de blé, réalisation de 

pain, promenade en tracteur et remorque, visite de la prairie des grands animaux de la ferme, nourrissage et soin 
- Liaison GS-CP (lundi 26 juin) : visite de l’école élémentaire pour les GS 
- Liaison CE1-CE2  (mardi 4 juillet ) , les futurs CE2 pourront découvrir les locaux, les enseignants et profiter d’un après-midi 

jeu encadrée par les CM2. 
Bilan budgétaire des spectacles et sorties : 

- Coût total des sorties et spectacles : 2457,50€ soit 54,60€/élève (Ferme de la Guilbardière : 581.50€, Le palais des 5 
sens :236€, Asinerie d’Angé : 2110€, Salon du livre 300€, Haras de la vallée : 435€, ferme de Prunay : 700€, école et 
cinéma : 295€)  

- Cout total des achats de matériel sportif et jeux de cour pour les APQ (Activités Physiques Quotidiennes) : 1113.78 
euros.  

- Pour les sorties, le bus a été pris en charge par la Commission Scolaire. Nous la remercions. 
- Les Amis de l’école ont subventionné les sorties au haras de la vallée et à la ferme de Prunay. Nous les remercions. 

 
• Point sur la coopérative scolaire 

Le solde de la coopérative scolaire s’élève à 1400 € au 22 juin 2023. 
Le bilan de la coopérative scolaire vous sera communiqué au 1er conseil d’école de l’année scolaire 2023-2024. 
 

• Intervention du RASED à l’école d’Orchaise :  
- Nombre de demandes d’aides : 1 
- Nombre d’élèves concernés par des interventions de la psychologue scolaire : 1  

 
Ø A l’école élémentaire de Chambon sur Cisse 
Ø Projets de classe succincts et sorties pendant les 4e et 5e périodes 
- Animation avec le CDPNE : construction de gites pour la petite faune (CE2-CM1) le 7 mars 
- Animations avec le CDPNE autour de la biodiversité (projet éco-école) sur la réserve naturelle de Marolles et autour de l'école 

à Chambon (2 classes) en mai et juin 
- Participation à Vigie-nature école (sciences participative) : « opération escargot », avec relevés et détermination des espèces 

présentes sous nos planches disposées près de l'école. 
- Représentation de la démonstration d'acrosport devant les élèves d'Orchaise le 3 avril 
- Spectacle d'acrosport pour les familles dans la cour de l'école le 12 avril 
- L'Eco-comité qui s'est réuni en avril avec élus, enseignants et éco-délégués a proposé à la mairie un petit agrandissement du 

jardinet devant la classe de Mme Gilbert. Il est important qu'ils puissent voir la réalisation avant leur départ de l'école. M 
Jobard demande à l’école de fournir un petit dessin de ce que souhaitent les élèves. 

- Tournoi de handball inter-écoles (CM1-CM2) avec Julien Biguier à Herbault le 1er juin : Chambon a remporté la coupe ! 
- Participation à la fête des écoles organisée par les Amis de l'école le 30 juin en soirée : chants des 2 classes avec notre 

intervenante Marion Murail 
- Jeux extérieurs auto-gérés le mardi 4 juillet avec la participation de la classe de CP-CE1 d'Orchaise 
- Les CE2-CM1 iront animer des jeux de société à la maternelle les 3 et 6 juillet 

 
Bilan budgétaire des spectacles et sorties : 
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- Coût total des sorties et spectacles : Il manque la facture du CDPNE, un bilan vous sera donné lors du 1er conseil 
d’école en 2023-24. 

- Pour les sorties, le bus a été pris en charge par la Commission Scolaire. Nous la remercions. 
 

Ø Point sur la coopérative scolaire 
Le solde de la coopérative scolaire est à 4000 € au 22 juin 2023. 
 

- Intervention du RASED à l’école de Chambon :  
 La psychologue scolaire est intervenue pour des demandes concernant 1 CE2, 1 CM1 et 3 CM2. 
 

• Liaison école-collège : 
Le 15 avril une professeure du collège est venue faire passer des tests de lecture-orthographe pour repérer les fragilités et les points 
d'appui de chaque élève afin de préparer au mieux l'entrée en 6ème. Les familles ont pu visiter le collège lors de la soirée porte 
ouverte. Enfin le mardi 20 juin, les CM2 ont passé une journée au collège d'Onzain pour vivre une journée-type de collégien. La liaison 
école-collège assure la transmission des éléments importants concernant les élèves. Sur les 22 CM2, 21 vont s'inscrire au collège de 
secteur d'Onzain et 1 élève en sixième-section-basket à Blois. 
 
ORGANISATION DE LA RENTREE DE SEPTEMBRE DANS LES ECOLES DU RPI 

• Effectifs prévisionnels 
PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL 

12 16 18 21 24 12 17 17 137 
A ce jour, la maternelle a enregistré 12 inscriptions de PS pour la rentrée. 
Il y a une arrivée et un départ en MS et 1 arrivée en CP, 1 départ en GS et 2 départs en CP, 1 départ en CE2 vers une classe ULIS. 
 

• Organisation des classes envisagée à ce jour :  
Répartition susceptible d’être modifiée s’il y a des inscriptions : 

MOLINEUF ORCHAISE CHAMBON 

PS-MS MS-GS CP CE1 CE2-CM1 CM1-CM2 

6+16 
22 

6+18 
24 21 24 12 + 11 

23 
6 +17 

23 

46 45 46 

Maternelle : 46 Élémentaire : 91 
 
Les répartitions définitives et les listes seront affichées le 1er septembre ou le 4 septembre. 

• Date et heure de rentrée : Tous les élèves seront accueillis le lundi 4 septembre 2023 à 8h45. 
Les écoles de Molineuf et d’Orchaise remercient la municipalité concernant la répartition des heures de travail de Christelle Barata. 
En effet, elle interviendra à l’école de Molineuf les mardis, jeudis et vendredis matins et à l’école d’Orchaise les mardis, jeudis et 
vendredis après-midis. C’est une grande chance pour les élèves en termes d’aide au fonctionnement et de bien-être et une aide 
précieuse pour les enseignantes. Les parents d’élèves remercient également la municipalité concernant ce sujet. 
 
DIFFERENTS CREDITS ATTRIBUES PAR LA COMMISSION SCOLAIRE 

• Crédit de fonctionnement : 46,26 € par élève  
• Crédit sorties scolaires : 21€ par élève. 

L’équipe enseignante remercie la municipalité pour la régularisation du versement des crédits scolaires sorties qui n’avaient pas été 
versés pour l’année 2020-21  

• Crédit matériel :2 meubles peinture (en remplacement de ceux endommagés par l’inondation en 2021) et 4 tables (540€) 
pour les futures GS pour la classe de Mme Lecomte - Environ 1000€ pour Orchaise (5 tables, 5chaises et 5 casiers) et 365,70 
€ pour Chambon  

 
Les écoles remercient grandement la municipalité pour la mise à disposition du bus, sans cela, nous ne pourrions pas faire autant de 
sorties en lien avec les projets menés tout au long de l’année. C’est très appréciable et bénéfique pour les élèves qui mettent du sens 
sur les projets en situation réelle que ce soit des visites, des liaisons entre les 3 écoles… 
 
TRAVAUX 

Ø A l’école maternelle de Molineuf 
• Travaux effectués 

L’équipe enseignante remercie la municipalité pour les travaux réalisés cette année : peinture des boiseries extérieures de la classe 
de Mme Lecomte. 

• Travaux prévus et demandés pour cet été 
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L’équipe enseignante va envoyer une demande à la mairie prochainement. La principale interrogation concerne la date de réalisation 
de la peinture du préau et s’il est prévu de refaire la peinture des portails de l’école (2 grands de l’entrée, celui d’accès aux poubelles, 
le portillon d’accès à la cave > la peinture s’effrite, la rouille s’installe) ainsi que celle des jeux extérieurs qui s’abîment également. Il 
sera aussi important de monter les 4 tables à destination des GS. 

Ø A l’école élémentaire d’Orchaise 
• Travaux demandés 

L’équipe enseignante remercie la municipalité pour les travaux réalisés cette année notamment l’installation de la sonnette à l’entrée. 
Mme Pronget interroge à nouveau la mairie concernant la maintenance informatique. La mairie répond qu’elle va se renseigner auprès 
de son entreprise de maintenance. 
 
Travaux à prévoir pendant les vacances : 
La liste de travaux sera donnée en mairie fin juin.  

- Pose d’étagères toilettes pour adultes 
- Vérifier les stores de chaque classe (très durs à ouvrir) 
- Régler les tables des CP et des CE1 
- Installer le panier de basket sous le préau 
- Lavage des rideaux de la classe de Mme Dallay 
- Certains portes manteaux sont à changer 
- Changer certains anti-pince doigts abimés 
- Pelouse à semer à l’automne sous les arbres 
- Écran blanc à changer dans la classe de Mme Dallay 

 
Ø A l’école élémentaire de Chambon sur Cisse 

• Travaux demandés : une liste complète est transmise par M. Chopard à la mairie. 
• Points de la liste à souligner :  

- Prévoir le démontage d'un radiateur à gaz hors-service dans la classe des CM1-CM2 (remplacé par un radiateur électrique). 
- Installer un système pour pouvoir maintenir ouvertes les fenêtres côté place lors des journées chaudes (pour faire un courant d'air) 
L'école bénéficie cette année d'un don de 5000 € d'une famille suite à un décès, avec comme souhait l'aménagement de la cour de 
l'école. Une table de ping-pong, un babyfoot et des buts de handball vont être livrés fin août-début septembre. Merci à la commune 
de prévoir la fixation au sol (avec mise à niveau) de la table de ping-pong d'extérieur devant la classe des CE2-CM1. 
 
REMERCIEMENTS 
Les enseignants remercient : 

- Tous les parents qui participent à la vie de l’école en accompagnant les projets, en regardant régulièrement Educartable avec 
leur enfant… 

- Les ATSEM. 
- La commission scolaire, la mairie et les agents techniques pour leur étroite collaboration. 
- La municipalité pour le prêt de bus qui nous permet de réaliser de nombreuses sorties et leurs subventions 
- Les Amis de l’école pour leur subvention 

 
QUESTIONS ET REMARQUES DES REPRESENTANTS DE PARENTS D’ELEVES 

 
Remerciements : 
Nous remercions l’ensemble de l’équipe pédagogique de Molineuf ainsi que les différents intervenants pour cette année scolaire. 
Les parents d’élèves remercient l’ensemble de l’équipe pédagogique d’Orchaise ainsi que les différents intervenants pour la qualité 
des projets menés au cours de l’année. 
Remerciements de la part des parents pour le spectacle d’acrosport, moment convivial apprécié par les parents et les enfants de 
l’école Chambon. 
Remerciements pour la réalisation du passage pour piéton 
Meilleure ambiance lors de la pause méridienne grâce à la venue d’un animateur en soutien d’Abderahim. 
Les parents d’élèves remercient également les parents accompagnateurs aux sorties, les parents qui répondent aux questionnaires 
distribués avant chaque conseil d’école, la mairie pour le prêt du bus et les subventions données aux écoles, les Amis de l’école pour 
leur subvention qui permettent certaines sorties et certains achats (jeux, livres…) et pour la prise en charge de l’organisation de la 
fête de fin d’année commune aux 3 écoles. 
 
Les parents d’élèves souhaitent aussi une bonne retraite à Philippe, le cuisinier de Molineuf. 
 
Molineuf : 

Ø Une sonnerie pour la classe de Gisèle pourrait-elle être installée à destination des enfants en classe avec Gisèle (et pour ne 
pas déranger systématiquement Lucie) 

La mairie va voir avec M. Couasmé, électricien. 
Ø Confirmez-le-vous non-remplacement de Philippe (le cantinier) ? Quelle va être l’organisation pour l’année prochaine ainsi 

que pour le centre de loisir ? 
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M. Charzat explique qu’il est compliqué de recruter un cuisinier à temps partiel. C’est la société API qui livrera les repas jusqu’en 
décembre 2023. La mairie suit la qualité des repas livrés avec le personnel concerné. A partir de janvier 2024, la mairie devrait faire 
livrer les repas par la Société Publique Locale (la mairie fait partie du Conseil d’Administration) qui créera une cuisine de qualité basée 
sur le bio et le local. La mairie a donc recruté une personne pour assurer la préparation et le service des repas livrés par API jusqu’à la 
fin de l’année scolaire et une autre personne la remplacera à compter du 21 août 2023. 
Le fonctionnement est identique pour l’ALSH. 
 
Par ailleurs, les menus ne seront plus distribués dans les cahiers de liaison. Ils sont affichés dans les écoles et sont disponibles sur le 
site de Valencisse et éventuellement prochainement sur l’application Intramuros. 
 
Orchaise : 

Ø Un parent demande s’il est possible de mettre en place une étude surveillée ? Nous suggérons que cet encadrement soit 
réalisé au cours de l’ALSH ou les heures d’APC pourraient-elles être dédiées à ce type d’encadrement ? 

Les enseignantes font leurs heures d’APC durant l’année. Il est rappelé que dans les textes officiels, les APC sont mis en œuvre 
seulement pour les difficultés en lecture et non pour faire les devoirs.  
A l’ALSH, les enfants sont déjà autorisés à faire leurs devoirs. 
 
Questions pour les 3 écoles : 

Ø Serait-il possible de développer le développement de l’anglais sur l’ensemble du regroupement scolaire ? (Intervenant) 
L’apprentissage de l’anglais se fait principalement à l’oral jusqu’au cycle 2 inclus. Le fait des doubles niveaux et des programmes 
conséquents ne permettent pas toujours de faire anglais. Nous essaierons d’en faire davantage. M Chopard précise que parfois les 
intervenants anglophones ne sont pas toujours bon pédagogue. M. Fromet ajoute que tous les enseignants ont leur habilitation en 
anglais. 
 

Ø Des parents remontent des difficultés dans la transmission des autorisations parentales entre école pour « récupérer » les 
enfants au bus. 

Le personnel municipal dispose des cahiers de liaison dans lesquels les parents peuvent écrire un mot pour savoir où et par qui les 
enfants sont récupérés. Il est important de responsabiliser les enfants. Les enfants doivent montrer le cahier de liaison aux enseignants 
afin qu’ils le signalent au personnel municipal. Les parents peuvent également trouver un système pour leur enfant afin qu’ils sachent 
et se rappellent ce qu’ils doivent faire le soir. Cela est aussi rassurant pour les enfants. La récurrence est aussi importante pour aider 
les enfants à apprendre à bien se repérer. 
A la rentrée, le numéro professionnel de Frédérique, l'accompagnatrice du car, pourrait être communiqué aux parents qui pourraient 
lui envoyer un SMS directement en cas de changement. Plus de précisions dans les documents de rentrée en septembre. 
 
 
ALSH : 

Ø Serait-il possible de mettre en place une communication des nouveaux animateurs aux parents ? 
La mairie va demander à Clara d’informer les familles par mail des noms des animateurs. 

Ø Les parents d’élèves continuent de s’interroger sur l’adéquation des activités proposées par l’ALSH même s’ils notent des 
efforts faits sur les activités proposées cet été aux plus grands. 

La mairie explique que ce sujet a déjà été évoqué avec Clara. Les élus espèrent que les efforts fournis pour l’été se poursuivront sur 
les mercredis. 
 
 

Mme GATIGNON Lucie, le 22 juin 2023 
 


